

Vingt ans d'Histoire pour la Salévienne

La société d'histoire bien connue dans la région a fêté samedi ses 20 ans d'existence.

Retour sur deux décennies riches en activités et en publications.

Peu de choses avaient été publiées sur l'histoire du Genevois haut-savoyard avant que quatre passionnés ne décident, un beau jour de 1984, de fonder une association dédiée à ce territoire au riche passé historique. « *Connaître son histoire pour savoir où l'on va !* », telle pourrait être la devise de ces quatre fondateurs de la Salévienne que sont Claude Barbier, Marielle Déprez, Claude Mégevand et Donald Stämpfli.

Très vite, le quatuor de base est rejoint par d'autres passionnés et l'association déploie alors une grande activité pour décrypter et faire connaître l'histoire de la région. Au bout de 20 ans d'activité, la Salévienne laisse derrière elle un bilan tout à fait impressionnant :

151 conférences sur les sujets historiques les plus divers, des dizaines de livres qui sont aussitôt devenus des ouvrages de référence, un bulletin trimestriel qui atteindra bientôt son 50^e numéro, sans oublier la création d'une bibliothèque qui compte aujourd'hui près de 800 ouvrages.

Membre depuis 2002 de l'Académie des Sociétés Savantes de Savoie, l'association, forte de 262 adhérents, s'est également chargée de l'organisation de toute la partie historique des festivités du 400^e anniversaire de la signature du traité de Saint-Julien de 1603. Depuis quelques années, la Salévienne a renforcé ses compétences grâce à l'apport de gens tels que Maurice Baudrion, Gérard Lepère ou Gérard Place, sans oublier les indispensables Martine

L'AG des 20 ans

Plus d'une centaine de personnes a participé à cette assemblée générale, qui a débuté par la présentation du rapport d'activité de l'année écoulée. Claude Mégevand, le président, a rappelé que 2004 avait été placée sous le signe du 60^e anniversaire de la Libération du département. Au cours de l'année, dix conférences sur les sujets les plus divers - les légendes, la bataille des Glières, les crétins des Alpes ou les brûlements des villages en 1944 - ont été organisées et l'association a publié deux ouvrages dont le *Brûlement des villages au Pays du Vuache*, de Robert Amoudruz, qui a connu un beau succès public. Outre la parution régulière du *Bénon*, la Salévienne a aussi organisé une exposi-

tion sur l'histoire du Vuache et participé à la réalisation de visites guidées, de congrès et d'animations diverses. Gérard Place, le trésorier, a ensuite présenté le rapport financier qui a révélé un déficit de 5 700 € (sur un budget de 91 000 €), dû à un retard dans le versement d'une subvention. Il a aussi comparé le budget de 1984, 44 000 F, avec celui d'aujourd'hui, 598 000 F (91 000 €) ! L'assemblée générale s'est conclue avec l'acceptation des rapports moral, d'activité et financier, et par l'arrivée d'un nouveau membre au sein du conseil d'administration en la personne d'Annick Beaugendre.

D.E. ■



Vingt ans après, les quatre fondateurs de la Salévienne à nouveau réunis : Claude Barbier, Donald Stämpfli, Claude Mégevand et Marielle Déprez.

Clément et Arlette Cusin, qui gèrent avec efficacité la vente et la diffusion des ouvrages publiés.

Lors de cette manifestation dédiée au 20 ans de l'association, Jean-Pierre Buet, le maire de Viry, et Bernard Gaud, le président de la

Communauté de communes du Genevois, ont à leur tour salué le travail accompli par la Salévienne, en insistant sur l'importance de bien connaître son passé pour mieux décider de l'avenir de la région.

Dominique ERNST ■

Des projets pour 2005



Les forces vives de l'association sont prêtes à s'investir dans les nouveaux projets de la Salévienne.